



諏訪の子

学校だより
上越市立諏訪小学校
令和6年10月
(第338号)

◇地域との連携により深まる諏訪小学校の教育◇

校長 二瓶 昭夫

今年も諏訪の里に白鳥が舞い降り、いよいよ冬の到来を感じる季節となりました。26日の諏訪小学校閉校記念式典や閉校記念セレモニーに向けて、閉校記念事業実行委員会の皆様をはじめ保護者の皆様、地域の皆様には、多大なるご協力をいただき、厚く御礼申し上げます。児童も当日に学習の成果を発表するために日々担任と懸命に練習に励んでおります。全員合唱の曲目「ふるさと」(歌い出し:夕暮れせまる空に〜♪)では、当日、ご参集の皆様と合唱で一体となれることを心より楽しみにしております。どうぞよろしくお願いいたします。

◆諏訪の里“魅力再発見”公民館・小学校でタイアップ◆



地域と共にある諏訪小学校の具体的な取組のひとつに、諏訪地区公民館の事業へのタイアップによる事業があります。先日、10月4日に「諏訪の里“魅力再発見”第2回諏訪小学校の歴史～戦後の諏訪小学校のあゆみ紹介～」をさせていただきました。今回は、私から地域の著書「希望燃ゆ諏訪の里」や「諏訪小学校周年記念誌」などをもとにして戦後の諏訪小学校の様子を紹介させていただきました。

その後、児童と地域の方がグループをつくって、意見交換を行いました。「昔は校歌が4番まであったことや校舎が一階だけしかなかったことにびっくりしました」「諏訪小学校のために地域の方がたくさんのお金を協力して出してくれたことが分かりました」などの感想が児童から出されました。また、地域の方からは、「一言で閉校と言われますが、長い歴史があり、子供たちも孫たちもお世話になってきたんだと、小規模校の良さをいかんなく発揮して、地域ぐるみで育まれてきた学校だなと、改めて感じさせられました」「学校と地域のつながりを示した資料を良く保存してください」という声も寄せられました。

「地域につつまれている諏訪小学校」として、このような公民館の事業に全校で参加でき、世代を超えて地域の方と共に諏訪小学校の歴史や地域の魅力について言葉を交わして、ふるさとへの学びが深まる貴重な機会をいただけたことに、深く感謝申し上げます。

上越市小学校親善陸上競技大会

9月30日（月）、上越市小学校親善陸上競技大会が高田城址公園陸上競技場で行われ、6年生が参加しました。会場には、児童約570人が集まり、熱気であふれていました。6年生は、とても緊張した様子でしたが、それぞれに力を出し切り、大会後には一回りたくましくなったように感じました。5年生も応援に駆けつけ、大きな声援で6年生の背中を押していました。



戸野目小学校交流会・芸術鑑賞



10月4日（金）に、戸野目小学校で交流会と芸術鑑賞会を行いました。交流会では戸野目小学校の児童とゲームをしました。まだ緊張している児童も見られましたが、少しずつ交流が深まってきているようです。

後半は、芸術鑑賞会を行いました。新潟を拠点として活躍する舞踊団「Noism2（ノイズム）」の舞踊でした。体験会もあり、諏訪小の児童も積極的に前に出て活動に参加しました。

健康アップデート

10月10日（木）に健康アップデートの取組を行いました。今回は、目の愛護についてです。草原で生活する人よりも、近くの物を見て生活しているの方が視力が低かったという研究結果から、生活する環境によって、視力が違ってくるということを学びました。そして、視力を低下させない生活の仕方を学習しました。諏訪小学校では、毎月、健康に関する学習を行っています。



～上越市児童生徒科学研究発表会～

9月26日（木）、夏休みに取り組んだ科学研究の成果を3名の児童がユートピアくびき希望館で発表しました。

5年 林 咲諒
ミミズは大事？2
～ミミズの好き嫌い～

4年 伊藤 芽唯奈
レジンを手につくるには？

4年 林 咲結
パイナップルをもっと食べたい！



諏訪小学校閉校記念事業実行委員会だより

10月16日（水）開催、第7回閉校記念事業実行委員会等の報告をいたします。

[記念式典部]・10月26日（土）に行う閉校記念式典、セレモニーの前日準備や当日の役割について、打ち合わせました。校舎入り口や駐車場入り口などについては、別紙案内をご覧ください。

- ・10月17日（木）パイプ椅子を借用し運搬しました。セレモニーへの皆様の来場をお待ちしております。

[記念誌部]・記念パンフレットの写真選定をしました。
・記念碑の様式や建立場所について決定しました。

[記念事業部]・諏訪小学校や地域の歴史の展示に取り掛かりました。
・今後、学校との共催事業に協力します。

[正副部長・各部長・幹事会]

- ・寄付金へのご協力ありがとうございました。9月末日で、寄付金の受付を終了しました。諏訪地区内外からいただいた寄付金は、100.8万円になりました。記念碑等に活用させていただきます。

11月の予定

- 1（金） 知能検査（1年、3年、5年）
学校給食運営協議会
- 3（日） 祝 文化の日
- 4（月） 振替休日
- 6（水） 全校集会 西山スクールカウンセラー来校
- 7（木） マラソン大会
- 12（火） 上越市教職員一斉研修日（給食後放課）
- 14（木） 学習参観5限（部落問題学習、人権教育）
戸野目小学校との統合に向けた保護者説明会
- 15（金） 公民館行事「戸野目小学校交流学习（5・6年）」
- 20（水） 委員会活動
- 22（金） 心の輪をつくる会（6年参加）
- 23（土） 祝 勤労感謝の日
- 27（水） 個別懇談1日目
- 28（木） 個別懇談2日目
- 29（金） 個別懇談3日目

